
NIEDERSCHRIFT 

 

zur 4. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Dienstag, 09.04.2019 

 

Sitzungsbeginn: 18:21 Uhr 

Sitzungsende: 21:21 Uhr 

Sitzungsort: 

 

Sitzungssaal des Rathauses Friedrichsdorf, Hugenottenstraße 55,  

V. Obergeschoss, Raum 505 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Sadik Gashi, Hannah Enzmann, Paula Frischkorn, Hannah Lange, 

Lena Lange, Anneke Meinhardt, Karolina Parnarauskaité,  

Daniel Schösser, Marc Schumacher, Benedikt Siems 

  

 Nicht stimmberechtigt 

 

Claudia Schünemann, Lisa Singer,  

Oluwapelumi Deniz Akinbosoye Zaimoglu  

Es fehlen: 

 entschuldigt Adrian Gayol  

 unentschuldigt -- 

  

Schriftführer: Daniel Schösser 

  

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende  

2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit  

    gemäß § 7 der Geschäftsordnung  

3. Arbeitskreise  

  3.1 Öffentliche Plätze  

  3.2 Umwelt  

  3.3 Integration  

  3.4 Öffentlichkeitsarbeit  

 3.5 Autofreier Tag 

 3.6 Büro Jugendvertretung 

 3.7 Podiumsdiskussion 

4. Geschäftsordnung 

5. Bikepark  

6. Skatecontest  

7. Sonstiges  

  

Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:  

 

Die Tagesordnung wurde von der Reihenfolge geändert. Die Arbeitskreise fanden in der Reihen-

folge: AK Öffentliche Plätze, AK Integration, AK Büro Jugendvertretung, AK Podiumsdiskussion, 

AK Umwelt, AK Autofreier Tag, AK Öffentlichkeitsarbeit statt.  

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende  

 

Die Sitzung wurde durch die Vorsitzende Lena Lange um 18:21 Uhr eröffnet. 

 

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit  

 

Daniel Schösser erklärt sich bereit, die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Die restliche Ju-

gendvertretung stimmt einstimmig zu.  

 

Punkt 3: Arbeitskreise 

 

3.1 AK Öffentliche Plätze 

 

Beim Arbeitskreistreffen wurde eine Mail an Frau Staab, bezüglich der Skatebahn in Seulberg 

und der Sonnenbänke, verfasst. Sie teilte uns daraufhin mit, dass die Skatebahn an elf Stel-

len beschädigt sei und dass diese Schäden auf mutwillige Zerstörung durch „Lagerfeuer- o-

der Grillevents“ entstanden seien. Der zu reparierende Schaden würde sich vermutlich auf 

mehrere tausend Euro belaufen. Dieses Geld könnte man investieren, es würde dann aber 

für andere Projekte für Kinder und Jugendliche nicht mehr zur Verfügung stehen. Claudia 

Schünemann wollte sich dessen nochmal annehmen, auch in Bezug auf den anstehenden 

Skatecontest. 

Frau Staab schrieb darüber hinaus auch, dass die Bänke im Feld zu der Regionalpark GmbH 

gehören und somit die Stadt Friedrichsdorf mit Herrn Nützel dort vertreten sei. Der Arbeits-

kreis wird das Thema weiterverfolgen und im nächsten Treffen wieder aufgreifen.  

Des Weiteren sprach Marc Schumacher an, dass man im Punkt mehr Mülleimer in Friedrichs-

dorf, den Weg zwischen Köppern und Friedrichsdorf als ersten Standpunkt in Betracht ziehen 

könne.  

Karolina Parnarauskaité sprach anschließend an, dass in Friedrichsdorf bzw. Köppern ver-

mehrt Spielplätze verschlossen seien. Claudia Schünemann sprach darauf an, dass dies an 

vermehrtem Vandalismus (gelockerte Schrauben, Spielgeräte mit Schmierseife) auf den 

Spielplätzen läge und sie deshalb verschlossen seien.  

Weitere bzw. neue Themen wird der Arbeitskreis in seinem Nächsten Treffen evaluieren.  

Das treffen findet am 23.04.2019 um 11:00 Uhr statt.  

 

3.2 AK Integration 

 

Der Arbeitskreis hat eine Mail an die Lehrer Herrn Barwinek, Herrn Lewalder und Frau Kasper 

gesendet. Frau Kasper antwortete darauf hin, dass sie nicht unbedingt weitere Nachmittags-

termine neben ihrem schon so vollem Terminplan haben wolle. Sie würde aber ein ähnliches 

Projekt im Rahmen des Unterrichts mit den Schülern der DaZ-Klassen durchführen, zu wel-

chem die Jugendvertretung gerne kommen könne. Herrn Barwinek und Herrn Lewalder wur-

den, nachdem sie nicht geantwortet hatten, in der Schule angesprochen und äußerten sich 

weiterhin positiv. Sie seien nur nicht sicher, ob das gewählte Essen nicht vom Aufwand her 

zu viel sei.  
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Sie schlugen außerdem vor, dass man dies an einem Tag direkt um 14:00 Uhr machen 

könne was die Jugendvertretung nicht als zielführend empfunden hat, da dadurch viele Ju-

gendliche, aus zeitlichen Gründen, ausgeschlossen werden würden. Die Lehrer wünschten 

für die zukünftige Zusammenarbeit persönliche Ansprachen und keine Kommunikation mehr 

über Email. 

Der Arbeitskreis einigte sich darauf, dass das nächste Treffen zwischen dem 29.04.2019 und 

dem 03.05.2019 stattfinden solle und man in diesem Herrn Barwinek und Herrn Lewalder in 

der Schule nochmals ansprechen wolle. Das Treffen soll in der Mittagspause stattfinden. 

 

3.3 AK Büro Jugendvertretung 

 

Da das Treffen des Arbeitskreises erst am 11.04.2019 stattfindet, konnte dieser noch nichts 

berichten. Es wurde beschlossen, dass der Arbeitskreis an diesem Tag auch die Materialien 

der Jugendvertretung aus dem Büro mitnimmt. Des Weiteren sollen der Farbenkauf sowie 

der Besuch bei IKEA am 13.04.2019 geschehen. Treff für die Fahrt zu IKEA ist am Rathaus 

um 13:00 Uhr. Der Raum wird dann am 24.04.2019 um 12:45 Uhr vom Bauhof und der Ju-

gendvertretung vollständig ausgeräumt, so dass am 28.04.2019 um 14:00 Uhr mit dem 

Streichen des Raumes begonnen werden kann. Die Jugendvertretung entschied außerdem, 

dass das Sofa behalten werden solle. Lisa Singer brachte noch ein, dass man Stühle und Ti-

sche gestellt bekommen könnte. Bei den Stühlen handele es sich um jenes Modell, welche 

auch momentan in Raum 505 steht. Die Jugendvertretung stimmte für die Stühle. Danach 

wurde entschieden, dass die Jugendvertretung eine Stellprobe im Büroraum machen will um 

eine bessere Vorstellung von der Raumgestaltung zu bekommen. Für die Stellprobe werden 

die Stühle von Lisa Singer bei der Stadt reserviert.  

 

Abstimmungsergebnis: 

dafür: 5 

dagegen: 3 

Enthaltung: 2 

 

Die Möglichen Tische sind weiß und rechteckig Tisch und stehen bisher im JUZ Burgholzhau-

sen. Die Jugendvertretung wollte diese Entscheidung aber erstmal hintenanstellen, da man 

dies bei einer Stellprobe nach dem Streichen endscheiden wolle. Sollten diese Tische nicht 

funktional sein, Wolle die Jugendvertretung nochmal zu IKEA fahren und passendes Mobiliar 

kaufen. 

 

3.4 AK Podiumsdiskussion 

 

Der Arbeitskreis stellte der Jugendvertretung ein neues Konzept für die Podiumsdiskussion 

vor. Sie möchten jetzt keine „Traditionelle“, sondern eine Podiumsdiskussion, bei der die Ju-

gendlichen die Führung haben. Des Weiteren soll nicht mehr das Thema Extremismus das 

Hauptthema sein, sondern die Themenauswahl solle vom Publikum ausgehen. Es soll höchs-

tens ein Motto für diese Veranstaltung geben wie zum Beispiel: „Wird in Friedrichsdorf was 

für Jugendliche getan?“, dies sei gewollt provokant gewählt.  
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Die Jugendlichen sollen zu diesem Thema dann Fragen stellen können, welche dann erörtert 

werden. Daraus können die Jugendvertretungen auch wieder neue Ideen für Projekte zie-

hen. Die Veranstaltung soll weiterhin in der Aula der Philipp-Reis-Schule stattfinden. Man 

würde Leute wie Herrn Burghardt, Herrn Naumann, Herrn Krebs und Frau Rieke einladen. 

Diese Konzeptänderung kommt dadurch, dass der Arbeitskreis den Parteien keine Bühne zur 

Selbstdarstellung geben möchte, sondere den Jugendlichen eine Möglichkeit geben möchte, 

antworten zu für sie wichtige Themen zu bekommen. 

Die Jugendvertretung stimmte für diese Änderung des Konzeptes. 

 

Abstimmungsergebnis: 

dafür:8 

dagegen:0 

Enthaltung:2 

 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet am 25.04.2019 um 12:00 Uhr statt. 

 

3.5 AK Umwelt 

 

Der Arbeitskreis stellt seine Flyer Aktion zum Thema Umwelt und mögliche Druckfirmen vor. 

Die Jugendvertretung entschied sich für dir Firma Giese + CO. Der Arbeitskreis hat darüber 

hinaus das weitere Designen der Flyer dem Arbeitskreis Öffentlichkeitsarbeit übergeben. 

Wichtig beim Design ist, dass das Logo der JVF auf dem Flyer zu sehen ist. Es wurden außer-

dem Slogans für die Flyer vorgestellt und über eine Detailänderung an einem Abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

dafür: 6 

dagegen: 3 

Enthaltung: 1 

 

Marc Schumacher war außerdem beim Umweltausschuss und berichtete, dass die Umwelt-

woche schon ein abgesegnetes und beschlossenes Programm habe. Auch berichtete er, dass 

städtische Grünflächen ausgebaut werden sollen, um Insektenbrücken zu schaffen (Biodiver-

sität). 

 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet am 09.05.2019 um 16:00 Uhr statt. 

 

3.6 AK Autofreier Tag 

 

Lisa Singer berichtete, dass man auf viele rechtliche Grundlagen achten müssen, wenn so et-

was veranstalten wolle. Somit könnten vor allem Hauptstraßen nicht gesperrt werden, da An-

lieger immer eine zumutbare Möglichkeit haben müssten zu ihren Wohnungen zu gelangen. 

Der Arbeitskreis berichtete daraufhin, dass man im Zusammenhang mit dieser Veranstaltung 

auch straßenfestliche Veranstaltungen mit einbauen wolle. Dies könnten beispielsweise Ma-

laktionen, Skaterennen, Straßenmusik, Fotografie, Bandauftritte etc. sein.  
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Auch die Idee, dass der Busverkehr an diesem Tag eingestellt wird, stellt sich als schwierig 

dar. Die Jugendvertretung hatte als Lösung für dieses Problem die Idee, an diesem Tag spe-

ziell auf die öffentlichen Verkehrsmittel aufmerksam zu machen, als Alternative fürs Auto. 

Man müsse außerdem über die Presse, Briefe und über Flyer auf diese Aktion aufmerksam 

machen. 

Lena Lange stellte außerdem die Antwort von Herr Naumann vor, welcher auf ihre Frage be-

züglich der Durchführung eines Autofreien Tages geantwortet hatte. 

 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet am 30.04.2019 um 17:15 Uhr statt. 

 

3.7 AK Öffentlichkeitsarbeit 

 

Der Arbeitskreis kündigte an, dass die T-Shirts vom Friedmann Verlag in Burgholzhausen ge-

druckt werden. Dies übernimmt Daniel Schösser. Des Weiteren stimmte die Jugendvertre-

tung über die Darstellung der Mitglieder auf der Instagram Seite ab. Es wurde sich für die 

Variante mit Logo entschieden. 

 

Abstimmungsergebnis: 

dafür:8 

dagegen:1 

Enthaltung:1 

Das nächste Treffen des Arbeitskreises findet am 07.05.2019 um 17:15 Uhr statt. 

 

 

Anmerkung: 

Lena Lange appellierte nochmal an die Jugendvertretung die Arbeitskreistermine ernst zu 

nehmen, da dies die einzige Möglichkeit sei, produktiv voran zu kommen. 

 

Punkt 4: Geschäftsordnung  

 

Lisa Singer war bei Herrn Dienstbach und teilte der Jugendvertretung mit, dass die Jugend-

pflegerin zur Änderung der Geschäftsordnung einen Antrag zur Änderung der Geschäftsord-

nung stellen muss. Dieser läuft dann durch verschiedene Gremien der Stadt. Abgabetermin 

ist der 06.05.2019. Die Jugendvertretung möchte das Wahlalter von 18 Jahren auf 21 Jahre 

erhöhen. Argumente werden hierfür gesammelt und bis zum 12.04. an Lisa Singer geschickt, 

damit sie den Antrag aufsetzen kann.   

 

Punkt 5: Bikepark 

 

Claudia Schünemann berichte der Jugendvertretung, dass sich die Stadt im Unklaren über 

die Nutzung der Parks sei. Darüber hinaus müsse er, wenn er weiter bestehen bliebe, profes-

sionell neu gebaut werden. Der Jugendvertretung wurden Beispielbilder einer anderen An-

lage zur Ideenfindung uns Inspiration gegeben, damit sie einen Eindruck davon bekommt, 

wie man den Bike Park auch gestalten könnte. Man wolle allerdings nochmals die Jugendli-

chen der Stadt befragen ob so etwas überhaupt noch interessant sei oder ob an Stelle des 

Bike Parks etwas Anderes für Jugendliche errichtet werden soll. 
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Für eine Befragung würde die Jugendpflege Fragen ausarbeiten und diese dann an Jugendli-

che weiterleiten um den aktuellen Bedarf sichtbar zu machen.  

 

Punkt 6: Skatecontest 

 

Claudia Schünemann informierte die Jugendvertretung, dass der Skatecontest am 

17.08.2019 von 13:00 Uhr bis etwa 17:00 Uhr stattfindet. Die Jugendvertretung wird sich 

auch dieses Jahr wieder an diesem beteiligen und Essen verkaufen. 

 

Punkt 7: Sonstiges 

 

7.1 Imagefilm 

 

Der Imagefilm wird mit Unterstützung von Marius Porte gedreht. Die Jugendvertretung legte 

ein Kostenlimit von 650€ für den Dreh und Schnitt fest. Marius Porte machte der Jugendver-

tretung einen Kostenvoranschlag und sagte, dass man vor der post-production nochmal über 

genaue inhaltliche Abläufe sprechen müsse. Als erstes Treffen für den Filmdreh bzw. die Vor-

besprechung wurde der 13.05.209 um 15:30 Uhr gewählt.  

 

7.2: Vorstandstreffen  

 

Das Vorstandstreffen findet am 10.05.2019 um 15:30 Uhr statt. 

 

 

 

 

 

 

 

gez.        gez. 

 

 

__________________ _________________  

Lena Lange       Daniel Schösser 

Vorsitzende       Schriftführer 


